
Protokoll KoKreis Sitzung am 13.11.2012 
 
Anwesend: Carlo, Carolin (Protokoll), Elke, Günter, Sigi, Tomas, Ullrich 
Entschuldigt: Albrecht, Georg.  
 
Wir wünschen Georg gute Besserung! 
 
Tagesordnung 

1. Bericht vom Herbst-Ratschlag in Köln 
2. Kassenbericht 
3. Berichte aus den Arbeitskreisen 
4. Sonstiges 
5. Termine 

 
1. Bericht vom Ratschlag  

Carlo, Carolin, Georg und Margit waren als Delegierte dort. 
Im Zentrum des Ratschlags standen die Eurokrise und die Kampagne Umfairteilen. 
Es gab vor allem Kritik, dass Attac sich im Bündnis Umfairteilen zu stark zurücknimmt. Die 
PG Umfairteilen wurde aufgefordert, stärkere Akzente zu setzen. 
Dazu wurde ein Grundsatzpapier verabschiedet (siehe Homepage von Attac).  
Trotzdem Erleichterung, dass es nicht zu dem (in Teilen befürchteten) Bruch mit dem 
Bündnis kam. 
 
Angesprochen wurde auch, dass Attac derzeit ein „massives Mobiliesierungsproblem“ 
(Werner Rätz) habe. Unsere Arbeit müsse stärker auf die ökonomische Alphabetisierung der 
Bevölkerung abzielen, die den politischen Diskursen kaum mehr folgt und nicht bereit ist, 
sich zu engagieren oder zu protestieren. 
 
Carlo hat den Workshop „Klima“ besucht und berichtet von den Zuständen in Köln 
(Braunkohleabbau). 
 

2. Kassenbericht 
Zur Zeit haben wir 5.800 EUR auf dem Konto. Unser Beschluss vom 30.3., einen Teil davon 
an Attac Deutschland zurückzuführen, wurde bisher nicht umgesetzt, da die finanztechnische 
Behandlung unserer Kinderarmut-Kongress-Einnahmen noch ungeklärt war. 
Inzwischen hat Günter das alles mit Anneli aus dem Bundesbüro besprochen und überweist 
jetzt 3000 EUR. Allerdings nicht in den Regionaltopf sondern lieber projektbezogen (z. B. 
Umfairteilen). Carolin bespricht die Einzelheiten mit Andreas und gibt dann Rückmeldung an 
die Gruppe.  
 

3. Berichte aus den Arbeitskreisen (siehe auch Protokolle auf der Homepage) 
 

Kinderarmut und Verteilungsgerechtigkeit: 
Arbeit am UmFAirTeilen-Kongress (12.1. 2013 im Tollhaus). Georg ist zur Zeit im 
Krankenhaus.  
Zusagen von Jutta Sundermann, Gerd Bosbach. Weitere Anfragen ausstehend. 
Sozialbürgermeister Lenz spricht Grußwort. Kulturprogramm im Anschluss mit Rainer von 
Vielen. Plakate und Flyer bald fertig. 
 
Verteil-Plan: LaBi, Palaver - Elke; Durlach, Tollhaus – Sigi, Ettlingen – Carolin, Bergdörfer – 
Carlo, Rheinstetten – Ullrich, Innenstadt-u. Südstadt-Kneipen, Schauburg – Günter. 



Sigi fragt im Weltladen nach, ob wir unsere Plakate und Flyer dort lagern können. 
Sigi kümmert sich um Kulturring. 
 
Energiewirtschaft global: 
Am 28.11. gemeinsame Sitzung mit SoWiReg. Themenvorschläge für Veranstaltung(en): 
RWE (will Anteile zurückgeben, bekommt aber weitere 10 Jahre lang Gewinne ausgezahlt) 
sowie Bodenseewasser (Preiserhöhungen stehen an). 
 
Frieden durch Abrüstung: 
Aktuelles Thema: Wie Geldströme in die Rüstung fließen und was dagegen getan werden 
kann. Es gab erst fünf Treffen des Arbeitskreises mit acht bis neun Leuten. Entwickelt sich 
sehr vielversprechend. 
Gemeinsame Diskussionen, Referate zur Weiterbildung. 
Veranstaltung mit Von Glasen ist angedacht. 
Ende Feb/Anfang März eventuell Podiumsdiskussion über Sicherheitspolitik mit 
BundestagskandidatInnen. 
 
Hintergründe: 
Veranstaltung zur Kritik der neoliberalen Politik angedacht. 
Voraussichtlich im Frühsommer (also noch vor den Wahlen). 
 

4. Sonstiges 
 Günter wird nochmals dringend gebeten das Protokoll der MV nachzuliefern. 
 
 Sankara-Veranstaltung war super besucht. Elke hat ein Grußwort gehalten und wurde 

interviewt.  
 
 EAN (Evangelische Arbeitnehmerschaft) hat Carlo als Referent eingeladen zum Thema 

„Banken, Schulden, Eurokrise“. Termine im Januar (Unteröwisheim) und März 
(Spielberg) 

 
5. Termine 

Nächster KoKreis am Dienstag, 11. Dezember um 18 Uhr in Albrechts Büro. 
 
 
 
 


